
 

令和６年度第１回東広島市入札監視委員会会議概要 

 

 

１ 会議名 

  令和６年度第１回入札監視委員会 

 

２ 開催日時・場所 

  令和６年６月６日（木） １５：３０～１７：００ 

  東広島市役所本館４階 ４０７会議室 

 

３ 出席委員 

岩元委員、石垣委員、富田委員、神野委員、高島委員 

 

４ 出席職員 

下水道部下水道建設課長、産業部農林整備課長、都市部区画整理課長、都市部営繕課長、都

市部都市整備課長、事務局員 

 

５ 会議の概要 

(1) 東広島市の入札契約制度の改正について 

事務局から東広島市の入札契約制度の改正について説明を行った。 

ア 総合評価落札方式一般競争入札の改正について 

イ 工事成績条件付一般競争入札について 

ウ 道路河川等維持管理業務における一抜け方式の試行導入について 

 

 (2) 入札及び契約手続に係る運用状況の報告について 

次の事項について、事務局から説明を行った。 

   ア 入札方式別発注工事の状況 

   イ 指名除外措置の運用状況 

 

 (3) 検証対象工事の検証について 

次の検証対象工事について、入札参加資格要件、工事概要等を事務局及び施工担当課から

説明を行った。 

ア 令和5年度 東広島市下水道事業  

下見地区雨水・汚水管渠建設工事（雨東05-1・東05-1） 

イ 令和5年度 産業振興施設災害復旧事業 テクノタウン東広島緑地帯災害復旧工事 

ウ 令和5年度 八本松駅前土地区画整理事業 八本松駅前造成工事（5-4） 

エ 令和5年度 公立保育所等施設整備事業 川上西部保育所解体工事 

オ 令和5年度 公園整備事業 東広島運動公園フットサルコート整備事業 



 

(4) その他 

ア 次回の検証対象工事の抽出委員について 

  抽出委員は配布した名簿の順とし、次回の抽出は神野委員が行うことで決定した。 

イ 次回委員会の開催について 

     令和６年度第２回委員会の開催は令和６年８月頃の予定とし、後日調整を行うことで

決定した。 

 

６ 発言の内容 

(1) 東広島市の入札契約制度の改正について 

発言者 内容 

委員 総合評価落札方式一般競争入札について、「土木一式工事等において入札

不調になった工事を他の工事と合冊した工事」を新たに一般競争入札にする

ことができる工事に加えていますが、背景はどのようなものでしょうか。 

  

事務局 背景としては、入札不調になった工事を新しい工事に併せて規模を大きく

することで入札参加者や発注機会の増加を意図したものです。一件当たりの

規模としては１億円以下の単純工事なので、総合評価の案件から外して良い

と考え、追加しています。 

  

委員 工事成績条件付一般競争入札について、平均工事成績評定点が65点以上と

している根拠は何ですか。また設定された要件によってどのくらいの業者が

参加できないことになりますか。 

  

事務局 東広島市の工事成績評定点では65点を標準点として設定しています。成績

評定点を持っている63業者中、3か年の平均点が65点に満たないのは6者で

す。 

  

 

 (2) 入札及び契約手続に係る運用状況の報告について 

発言者 内容 

 特になし 

 

(3) 検証対象工事の検証について 

ア 令和5年度 東広島市下水道事業  

下見地区雨水・汚水管渠建設工事（雨東05-1・東05-1） 

発言者 内容 

委員 同種工事・類似工事の設定に関しては、ある程度類型的にフォーマットと

なるような基準があるのでしょうか。 

  

事務局 今までの経験を参考に設定しています。 

  

 

 



イ 令和5年度 産業振興施設災害復旧事業 テクノタウン東広島緑地帯災害復旧工事 

発言者 内容 

委員 入札した業者のほとんどが無効入札になっていますが、公表されている最

低制限価格以下の数字で入札しているということでしょうか。 

  

事務局 公表しているのは最低制限価格ではなく予定価格になります。 

最低制限価格については要領要綱等で定めており、当該基準に則って予定

価格から算出します。 

無効となったものは、自分たちが施工可能な金額で入札されたものが結果

として最低制限価格未満となったということです。 

  

 

  ウ 令和 5年度 八本松駅前土地区画整理事業 八本松駅前造成工事（5-4） 

発言者 内容 

 特になし 

 

  エ 令和 5年度 公立保育所等施設整備事業 川上西部保育所解体工事 

発言者 内容 

委員 アスベストを含有する資材があるようですが、八本松中学校が隣接してい

ます。解体のタイムスケジュールとしては夏休み期間中に集中して行った

り、工事方法の指示等を行っているのでしょうか。 

  

事務局 アスベスト含有材料は園舎外壁に使用されており、ラスモルタルリシン吹

付という、住宅でも使われている砂状の吹付材です。 

シート養生等をして工事しますが、中学校の休みには特に考慮せず、通常

通り解体していく計画です。 

  

  

オ 令和5年度 公園整備事業 東広島運動公園フットサルコート整備事業 

発言者 内容 

委員 たくさんの参加者がいるわけですが、工事としてそれほど難しくない工事

なのでしょうか。 

  

事務局 この工事は舗装工事がメインであり、電気設備工と併せても比較的容易で

あること、また運動公園内で実施できることから、こういった結果になった

と推測されます。 

  

委員 人工芝舗装は難しいものではないのですか。駐車場のようにアスファルト

を全面的に流し込んだ上に芝を敷いていくような形でしょうか。 

  

事務局 （見本の人工芝を提示し、）通常のアスファルト舗装を施した上に、この

ショートパイル人工芝を更に張りつけてグラウンドを造ります。 

  

 


